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 夢を希望に 一歩一歩 着実に前進！ 
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● 本 日 は 防 災 の 日 で す 。  

2014.09.01  

本日は自然災害を忘れずにいざという時に備えるための日であります。

始まりは『関東大地震』を忘れないようにするという目的に加え、９月１

日が暦の上では二百十日に当たり台風シーズンを迎える時期でもあること

などから、地震や風水害等に対する心構えを育成するため、１９６０年（昭

和３５年）に内閣の閣議了解により「防災の日」が制定されました。岩手

県は、８月２９日と３０日にわたり岩手山の噴火と土石流などを想定し訓

練いたしました。東日本大震災津波の尊い犠牲を経験し、自然の力を受け

入れたうえでの防災や避難、救急救命などについて関係市町ならびに機関

等６０００名に及ぶ参加者による訓練でありました。実働や机上による想

定訓練ですが、私は８月３０日朝７時県庁出発から参加いたしました。最

初は雫石町立上長山小学校による避難訓練、次に滝沢市の岩手県立大学を

会場とした小中学生を対象とした防災カルタや救命講習などを視察いたし

ました。子どもたちが真剣に訓練に参加しておりました。この経験こそが

体験による実践学習と考えております。次に、八幡平市役所においての災

害対策本部運営訓練と総合調整所運営訓練を視察いたしました。その後、

八幡平市地内における高速道路の下部通路における土石流に対する堰き止

め訓練を視察いたしました。スーパー土嚢１．３トンを６０個の積み上げ

です。機械があっても隙間を埋めるためには消防団員の力が不可欠である

ことを実感いたしました。最後に八幡平市松尾コミュニティセンターのお

いて遺体処置訓練と応急食料炊き出し訓練や関係機関団体における災害対

応紹介などを視察し、訓練参加者が参加した閉会式にて終了となりました。

今後の取り組みとして『自助』『共助』『公助』が日常生活に定着し、訓練

だけに終わらせるのではなく非常時に活用できる体制づくりが今後さらに

必要であると考えております。  

 

 

 

● 本 日 は 休 会 中 委 員 会 開 催 で す 。  

2014.09.02  

本日、岩手県議会総務委員会が継続調査のため開催されました。内容に

ついては、いわて銀河鉄道本社を現地調査いたしました。  
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社長ほか取締役の皆様に対応していただきまし

た。輸送実績や東日本大震災での対応など取り組み

経過と現状の課題について詳しく説明いただきま

した。生活路線として必要なことは理解しておりま

すが、利用者の減少による収入減への対応が課題で

あることを実感いたしました。しかし、経営状況改

善のため商品開発や関連事業の拡大など役職員一

同の努力を知ることが出来ました。今後は本社移転

などにより、さらに地域の足として公共交通の役割

を果たす取り組みは大事になっております。行政と

しての支援の在り方などを含めて、引き続き注目し

ていかなければならないと考えております。皆さま

からのコメントお待ちしております。軽石拝  

 

 

 

 

 

● 人 口 減 少 な ど 調 査 い た し ま し た 。  

2014.09.03  

本日は、休会中における特別委員会が開かれました。人口減少・少子化

対策調査特別委員会は、岩手県の子どものいる世帯の経年変化の特徴と今

後の家族の可能性について「岩手大学人文社会科学部  教授  竹村祥子先

生」から講義をいただきました。岩手県においては、人口は減少傾向にあ

るが世帯数は増加傾向にある。その内容は単身世帯が増えており、世帯構

成人員の減少と構成年齢の高齢化が進んでいるとのことでした。今後はこ

の現実を踏まえたうえで、対策に取り組まなければならないと考えており

ます。午後からは県政調査会が開催れ、特別研究として生活困窮者自立支

援法とアウトリーチについて講義をいただきました。被災地をはじめ多く

の行き場のない人々にいきる希望を導いていることは大切な取り組みであ

ります。現状をしっかり把握し、具体的な対策を現場に反映していかなけ

ればならないと考えております。夕方からは、復興スクラム議員連盟の講

演会が開催されました。ワールドカップ開催による地域スポーツ振興につ

いて株式会社鹿島アントラーズＦＣ取締役事業部長鈴木秀樹先生から講義

をいただきました。目標を持ち、具体的な行動計画を着実に進めていくた

めに取り組まなければならないことを、経験に基づき分かり易く説明いた

だきました。今後はそのことを参考に具体的な行動に結び付けていかなけ

ればならないと考えております。皆さまのコメントをお待ちしております。

軽石拝  

（青山駅付近の新本社予定地です。） 
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● 県 北 も が ん ば っ て お り ま す 。  

2014.09.05  

昨日と本日で、九戸村・葛巻町・二戸市・洋野町・久慈市・野田村の２

市 ２町１村を訪問し、来年度予算要望等についての調査に行ってきまし

た 。現場には文章に出来ない実情があることをお聞き出来ました。今後と

もこれまで同様に現場の声をしっかり把握したうえで取り組む所存であり

ます。 県土の復興と均衡ある発展は理解したうえで、各市町村から頂きま

した要望を受け止めまして、県並びに国に要望してまいります。沿岸と内

陸の縦軸を繋ぐ横軸の必要性と特色を生かした地域活性化への支援等につ

いての切実な要請を強く感じてきました。次世代に伝える夢と希望を持っ

たうえで取り組みます。皆さまのコメントをお待ちしております。軽石拝  

 

 

 

 

 

 

 

● 中 秋 の 名 月 は 綺 麗 で し た 。  

2014.09.08  

本日は、市町村から国と県に対する来年度予算要求について調査いたし

ました。１５：００から西和賀町、１６：２０から北上市で行いました。

県内全市町村を手分けして意見交換を含めて調査しております。現場に行

かなければ行間に秘められている声を聞くことはできません。今後とも現

場から頂いたご意見を大切にしていく所存であります。県内における産業

と人材が集積する地域ではありますが、将来に向けて今後の取り組みがと

ても大事であると実感いたしました。なお、要望事項につきましては今後

取りまとめのうえ、県及び国に対して要望いたします。皆さまのコメント

をお待ちしております。軽石拝  
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● 国 体 開 催 に 準 備 が 進 ん で お り ま す 。  

2014.09.11  

本日は岩手県議会総務委員会による国体

準備に係わる県内調査をいたしました。調査

個所は八幡平市と岩手町です。八幡平市の田

山地区においてはクロスカントリー・ジャン

プ・ライフル競技会場の状況と今後の取り組

みについて現地説明をいただきました。次に

安比高原地区において民間施設であります

ジャイアントスラローム・テニス少年競技会

場の状況と取り組みについて、その後松尾地

区においてラクビー少年競技会場の改修状況と今後の取り組みについて調

査いたしました。岩手町に移動し、ホッケー競技会場について改修現場と

今後の取り組みについて現地調査いたしました。町長からこれまでの歴史

を踏まえた熱い思いを含めて取り組み説明をいただきました。会場視察中

に全国大会準優勝した高校生選手たちが来ましたので実際の技術を見せて

くれました。今後の活躍に期待いたしております。今回の調査において感

じたことは、地域が積極的に活性化につなげ

ていく決意で取り組んでいることを実感い

たしました。しかし、自助努力だけではすべ

てが解決できない課題も見えてきました。今

後は国を含めた県と市町村が知恵と工夫を

含めた連携を具体的にしていかなければな

らいと考えております。現場にこそ答えがあ

ることを再認識いたしました。皆さまのコメ

ントをお待ちしております。軽石拝  

 

● 奈 良 ～ 東 京 ～ 盛 岡 の 調 査 を し て き ま し た 。  

2014.09.17  

昨日は９月定例会における提出議案などの説明会がありました。今回の

定例会は昨年度の決算審査を含んでおりますので、約１ヶ月に及ぶ議会会

期となります。これまで取り組んできたことをしっかり確認していく所存

であります。皆さまからのご意見をいただければ幸いです。  

説明会終了後、公契約条例の先進地調査のため花巻空港に向かい大阪に

飛びました。盛岡八幡宮例大祭奉納山車運行最終日ではありましたが、条

例化に向けたスケジュールにおいてはこの時期でなければ今後の対応が厳

しい日程が迫っているとの認識から、後ろ髪を引かれながらの出張でした。

お祭り関係者の皆様のご努力に敬意を表し感謝申し上げます。ご苦労さま

でした。ありがとうございます。  
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本日は最初に、都道府県としては長野県に続く２番目に条例制定した奈

良県を調査いたしました。制定の背景と取り組み経過について詳しくご説

明をいただきました。説明後の質疑を含めて現地に来なければわからない

ことを知ることが出来ました。その後、奈良から京都を経由して東京都の

渋谷区役所におきまして、調査を行いました。渋谷区は全国５番目に条例

制定されております。説明後の質疑を経て、さらに参考とさせていただき

ました。本日は２か所の調査でしたが、現場でなければはかり取れない感

覚も感じました。今後、岩手県における条例化に向けた取り組みに活かし

ていかなければならないと決意いたしました。県民本位の条例としていく

ことが大切であります。このことは、新しい公共サービスの確保に結び付

くとともに雇用の拡大と労働環境の改善であります。そして、人口減少対

策などにも結び付けていくことでもあると考えております。みなさまのコ

メントをお待ちしております。軽石拝  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 秋 祭 り の 後 に 、 と て も 涼 し く な り ま し た 。  

 

2014.09.18  

本日は、いつもの年より寒さを感じるのが早いような気がします。寒暖

の差は、秋の味わいを高めるとも言われております。『天高く馬肥える秋』

ともいわれておりますが、岩手の素晴らしい食材をもっと広く伝える努力

をする所存であります。そのためには、自ら味わいその実感を伝えなけれ

ばなりません。この幸せの波紋を広げていきましょう！今夕、新潟を含め

た東北７県からの皆様とご一緒する機会がありました。それぞれ岩手の味

を調査し求めていらっしゃっておりました。再度岩手に来ていただくため

のご案内をいたしましたが、さらに分かりやすい取り組みに精進努力する

所存であります。皆さまからのコメントをお待ちしております。軽石拝  

（奈良県担当課からの説明） （奈良県議会の演壇にて） 
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● 本 日 も 現 場 の 声 を お 聞 き し ま し た 。  

2014.09.22  

本日は、一戸町と軽米町を訪問し来年度予算要望に対する要望事項を調

査してまいりました。両町ともに町長ならびに議長および幹部職員の皆様

に丁寧な対応をいただきました。要望事項については各町長から直接ご説

明いただきました。県北が抱える課題であります雇用の問題や道路整備な

どについて現場の声をお聞きしました。今後これらの要望については、県

連ならびに会派として整理し検討のうえ、県関係は県に対して、国関係は

党本部を通じて国に対して要望することとしております。毎年継続して要

望されている事項もありますが、ある程度取り組み状況が現場に伝わるこ

とも大切であると考えております。このことは、今後の活動において意識

して取り組む所存であります。みなさまのコメントをお待ちしております。

軽石拝  
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住所 盛岡市紺屋町７－６ 

電話 019-624-6116 

FAX  019-622-6537 

公式 HP http://karunet.jp/ 
（まことに恐縮ですが，駐車場をご用意 

しておりません。公共交通機関または 

お近くの有料駐車場をご利用願います。） 

http://karunet.jp/

